

Neuchâtel, le 3 avril 2025

Les membres de la Sécurité publique formés aux gestes de premiers secours

Les femmes et hommes en gris peuvent désormais prêter main-forte à leurs collègues de la brigade sanitaire pour les cas d'urgence et seront équipé-e-s de l'application First Responders. Via cette application, le 144 peut notifier les premiers répondants les plus proches et prêts à intervenir afin qu'elles et ils puissent porter secours avant l'arrivée de l'ambulance. Cette innovation sera présentée notamment lors de la journée du 144, le 14 avril entre 10h et 18h à la place des Halles.

Chaque minute compte lors d'un arrêt cardio-respiratoire. Et comme les agent-e-s de la sécurité publique de la Ville de Neuchâtel sont la plupart du temps présent-e-s sur le terrain, elles et ils sont à même d'agir rapidement avec les bons réflexes. C'est pourquoi une formation aux gestes de premier secours et un stage en ambulance leur ont été donnés par leurs collègues ambulancières et ambulanciers, au sein de la caserne de la Maladière.

« Lorsqu'une personne fait un malaise dans la rue, ce sont souvent les premières personnes visibles à leur uniforme qui sont interpellées. C'est pourquoi il était indispensable que nos agent-e-s soient mieux équipé-e-s et formé-e-s aux gestes de premiers secours », commente Christian Bourquin, chef de la Sécurité publique de la Ville de Neuchâtel. Suivant cette ligne, chaque véhicule a été équipé d'un défibrillateur semi-automatique.

Cette formation s'accompagne de l'inscription des agent-e-s formé-e-s en tant que « First Responders ». Ce qui signifie qu'en cas de besoin, le 144 peut envoyer une notification aux personnes inscrites et certifiées pour qu'elles interviennent avant l'arrivée des secours professionnels. Ce système permet de gagner un temps précieux, notamment dans la prise en charge des arrêts cardio-vasculaires. De par leur connaissance du terrain, les agent-e-s pourront également répertorier les défibrillateurs répartis dans la ville et les intégrer à l'application First Responders Neuchâtel qui cartographie tous les emplacements équipés connus.

En parallèle, la Ville de Neuchâtel travaille actuellement sur un projet visant à installer des défibrillateurs à proximité des bâtiments communaux dont les salles de gym.

Regroupement bénéfique des entités de sécurité

L'utilité de cette formation est d'ailleurs confirmée par les ambulancières et ambulanciers, à entendre le major Yves Vollenweider, chef de la brigade sanitaire : « *La formation et le stage permettent à nos équipes de compter sur la présence de deux personnes supplémentaires pour sortir le brancard, aller chercher du matériel, tenir une perfusion ou encore assurer la sécurité du site.* » Par ailleurs, les agent-e-s peuvent contribuer à la recherche de l'identité d'une personne inconsciente.

Depuis 2018, l'ensemble des entités sécuritaires de la Ville, soit la brigade sanitaire, la brigade du feu, la Protection civile et la Sécurité publique, sont réunies à la Maladière. « *Ce vaste regroupement a eu pour effet bénéfique de stimuler la collaboration entre les différents collaborateurs et collaboratrices, de favoriser les synergies et les partages d'expérience* », a relevé Johanna Lott Fischer, conseillère communale en charge de la sécurité.

Journée du 144

De plus, afin de faire connaître les métiers de l'urgence à la population, les services de la protection et de la sécurité participent de nouveau à la journée du 144 qui aura lieu le lundi 14 avril de 10h à 18h à la place des Halles à Neuchâtel. Le public pourra visiter une ambulance, assister à une démonstration à 10h et poser ses questions aux professionnel-le-s sur place. Afin d'élargir la palette des métiers présentés, les agent-e-s de la Sécurité publique prendront aussi part à cet événement pour la première fois.

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Service de la communication, 032 717 77 15

